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本报讯(全媒体记者 周国
庆 通讯员 孙泽辉）5月6日，太
湖县人民法院执行局妥善执结了
一起涉子女抚养费和探视权案件，
在申请执行人得到子女抚养费的
同时，也保障并实现了被执行人的
探视权，充分彰显了司法的人文关
怀和温情守护。

吉某与李某原为夫妻，婚后育
有一女。2020 年 5 月，两人经法院
主持调解离婚，并自愿达成由父亲
吉某抚养孩子、母亲李某分两次共
给付抚养费30000元的调解协议，
同时调解协议明确了李某在不影
响孩子的生活、学习前提下享有探

视孩子的权利。履行期限届满后，
李某一直没有主动履行调解书所
确定的法律义务，于是吉某向法院
提出申请，执行员迅速将执行通知
书送达李某手中，李某却依然没有
要执行的意思。

考虑到该案涉及孩子的抚养
费，为加快执行进展，该案承办
法官赶往岳西，找到李某家属，
经询问，李某表示自离婚后一直
没有见过孩子，所以不愿履行抚
养费。

了解到这一情况后，承办法
官马上与吉某联系。经过深入沟
通，执行干警最终确认李某拒绝

支付抚养费的主要原因是见不到
孩子，于是再次对吉某和李某进
行了耐心劝导，并告知了探视权
与抚养费的法律关系，双方离婚
后享有的权利和应承担的义务，
以及拒不履行生效法律文书所应
承担的法律后果。还当场联系孩
子的学校老师，询问了近期的学
习情况。

在执行干警的释法说理下，5
月6日，李某交纳了剩余全部执
行款，吉某也表示，李某以后若
要与孩子相见，可提前与其联
系，自己会给予配合。至此，该
案顺利执行完毕。

不让见孩子就不给抚养费？
释法说理 一探视权案顺利被执结

本报讯（全媒体记者 徐侃
通讯员 胡艳）5月3日，安庆高速
交警一大队民警在沪渝高速巡逻
中发现，一辆重型半挂牵引车在装
载的货物上方，又加载了一辆电动
三轮车，仅用 2 根细绳固定车轮。

三轮车左右摇晃，随时都有掉下来
的可能，对其他车辆形成严重的安
全隐患。

巡逻交警果断采取行动，一边
拉响警报在后方警戒，一边用喊话
器责令驾驶员就近驶入太湖服务

区接受检查。“我也感觉相当危
险！”司机坦言这种车上加“车”的
严重危险性。

民警在对驾驶员超高违法行
为处罚的同时，责令车辆所属公司
派车到现场将电动三轮车转运。当
日下午，公司安排转运的车辆赶到
太湖，将电动三轮车吊运转走，安
全隐患彻底消除。

车上加“车”驶上高速 险！

本报讯（通讯员 张启胜）“我儿
子小奇在法国出生，今年都快十二岁
了，至今没有落上户口，我很着急，恳
请你们能够帮助解决。”这是一名刘姓
男子从法国打来的求助电话。

入户申请本是公安户籍部门的业
务，但市公安局出入境窗口民警接听
电话后，并没有简单移交了事，而是
承诺会在详细了解相关情况后提供力
所能及的帮助。刘某心中燃起了希
望，便将事情的来龙去脉向民警一一
道来。原来，刘某系桐城籍人，往返
于中国和法国工作。2009年8月，儿
子小奇在法国出生，在中国驻法使领
馆申请取得中国国籍，办理了中国护
照，同时持有法国签发的在留卡在法
国生活。由于孩子的户口一直未在国
内落户，给生活带来诸多不便。因向
公安机关户籍管理部门申请落户时，
需要出入境部门协助核查国籍身份后
才能解决。

出入境民警在耐心听取事情原委
后，立即与户政部门沟通了解户口落
户的有关政策法规，确认其可以在本
人户籍所在地办理儿子的户口登记
后，第一时间告知刘某带齐孩子护照、
出生证明及父母相关资料到桐城市政
务中心公安户籍窗口申请办理落户。

今年 5 月 6 日，从法国辗转回到
家乡桐城的刘某来到了政务中心公
安文昌户籍窗口。出入境民警随即
主动协助户籍民警开展工作，核查
他们的护照信息及出入境记录，审
核刘某出具的相关材料，为文昌派
出所补录小奇户口提供了有力依
据，顺利地解决了小奇户口落户问
题。拿到小奇的户口簿，刘某激动
地对在场民警说：“你们急群众之所
急，帮我消除了困扰多年的焦虑。真
是人民警察为人民啊。”

公安出入境民警助力

海外少年上户口

本报讯（全媒体记者 陈军）
市民王梅近日向本报热线反映，她
和朋友每天傍晚都喜欢到莲湖公
园去跑步，经常还喜欢到茗香山上
面去转一圈，可是最近发现山上的
植物长得太茂盛了，不仅不美观，
还给晚上散步的人带来安全隐患。

王女士告诉记者，前几年，灌
木长得还比较好，大概只有 30 厘
米高，不仅风景美，而且一眼就能
看到山下和不远处的莲湖，视野非
常好。跑步后在山上吹着自然风，
感觉特别舒爽。然而，随着时间的
推移，山上的绿植越来越茂盛，有
的已经长到一米多高了，把整座山
覆盖起来，往下看只是满眼的灌

木。重要的是，灌木太高，给散步的
人带来安全隐患，“万一有坏人隐
藏在灌木中对我们偷袭怎么办？灌
木太茂盛，发生动静山下的人看不
见也听不到。希望相关部门对此处
进行修剪，恢复以前的样子。”

5月7日下午，记者来到莲湖公
园内的茗香山，只见山上被一大片绿
色包围，山顶上的亭子也是时隐时
现。记者从东面顺着步道往上走，发
现山上绿植确实长得比较茂盛，西边
上下山的步道已被绿植挡住了一半。

记者从莲湖公园的管理单位
安庆市菱湖公园了解到，茗香山为
莲湖公园风景区制高点，占地面积
约为2万平方米，山高不过20米，

但景色宜人，植被葱郁，但曾缺乏
林下植被，杂草丛生，且山上没有游
人休息设施。2016年，管理方将此处
和牡丹园一并纳入提升改造范围，
利用现有土路规划设计1.5米宽步
道，并在道路边设计四处景观节
点。其中由西向东、由山脚至山顶，
依次布置树阵健身休闲广场、茗香
亭、休憩平台、纪念碑、树阵休闲观
景平台、观湖平台。在绿化方面则
是增加耐阴的小灌木，如八角金
盘、洒金珊瑚等。随着时间的推移，
原先的小灌木长得比较高大。目前
菱湖公园已将此处纳入修剪计划，
准备近期对比较茂盛和挡住步道
的树木进行修剪。

莲湖公园茗香山灌木太高 市民游园不便
管理单位：已纳入计划，近期修剪


